

# LE MOULIN DE LA FOULERIE (rue de Glarge)

- juillet 09, 2024



Moulin de la Foulerie - Cliché Gérald Jacques Lebel

Ici, la Solre, grossie du ruisseau Riamé, faisait tourner le moulin de la foulerie appartenant à la famille De Croy. L'eau était utilisée à la fois pour son énergie et pour humidifier les étoffes lors du foulage.

Grâce à un arbre à cames, le moulin actionnait des maillets pour fouler les étoffes de laine, appelées "bèges" dont la tradition remonte au Moyen-Âge. Le foulage avait pour but de dégraisser, nettoyer et feutrer la laine en resserrant les fils.

On peut encore distinguer dans la maçonnerie l'endroit où l'axe de la roue pénétrait dans le bâtiment. La roue était dite à augets et la vantellerie comprenait deux vannes, dont une molleresse.

En 1796, n'étant plus utilisé pour le foulage, il fut vendu à Antoine George, marchand et agent national de Solre, qui le loua d'abord au meunier Alexandre Fontenelle, puis, en 1829, à Jean Baptiste Herbecq. Équipé de trois tournants, on lui ajouta une machine à vapeur en 1854. En 1873, il fut utilisé comme "moulin à tan" pour moudre des écorces destinées à la tannerie de M. Plaisant.



Photo familiale Ferme de la Foulerie vers 1900



Reconstitution d'après cliché, dimensions & infos propriétaire avant transformation.

*Sources : Moulins en Avesnois Annette Delmotte - Le moulin à foulon Fédération des moulins de France - Patrimoine en Avesnois- Documents familiaux Laurent-Flayelle.*